

REVISTA DE MEDICINA VETERINARIA

ÓRGANO OFICIAL

DE LA

SOCIEDAD DE MEDICINA VETERINARIA DEL URUGUAY

(Avda. Agraciada, 1464, Piso 13)

Redactor Responsable: Dr. Hebert Trenchi. Yí, 1389, Ap. 6. — Co-Redactor responsable para este número: Dr. Carlos A. Di Landro. Canelones, 1983. — Comisión de redacción: Dres. Nelson Magallanes, Boris Szyfres, Luis Tórtora y Rubén Lombardo.

La Dirección de la Revista no se responsabiliza por los conceptos vertidos por los distintos autores en los trabajos publicados en la misma.

Tomo VI. Año XXVII ≈ Montevideo, enero a diciembre 1952 ≈ N° 52-53

PRÓLOGO

La Sociedad de Medicina Veterinaria del Uruguay presenta con este volumen, las conferencias y discusiones que siguieron a aquellas, en el ciclo que organizó en los meses de octubre y noviembre de 1952 sobre "Producción y comercialización de carnes".

Durante mucho tiempo acarició la Comisión Directiva de nuestra Sociedad, la idea de efectuar dicho ciclo; circunstancias especiales dilataron más de lo deseado la concreción de dicha idea. Para una mejor organización, solicitó la colaboración de un núcleo de destacados colegas, versados en estos problemas, los que luego de varias reuniones elevaron el anteproyecto sobre la base del cual nuestra Comisión Directiva trazó el programa definitivo. Hacia ellos, hacemos llegar nuestro agradecimiento por su labor eficaz y generosa.

Pocos problemas han apasionado más, en estos últimos tiempos, que el que se ha denominado el "problema de la carne"; desde el político al técnico, pasando por el productor y sobre todo el hombre del pueblo, el cual ha visto aparecer y desaparecer casi por ciclos regulares, lo que es su alimento básico. Sobre dicho tema mucho se ha escrito, tal vez sólo con honrosas excepciones, en forma ligera, apasionada, casi con el carácter de polémica periodística; ha faltado, esa es la verdad, la obra seria del estudioso, del que sopesando los múltiples intereses en juego en este problema diera o esbozara la solución del mismo. Pocos trabajos de ese carácter se conocen al respecto. Ya lo decía en el prólogo de su excelente obra "Estudio económico de la producción de las carnes en el Río de la Plata" el doctor Agustín Ruano Fournier: "La cuestión carnes tiene otro grave peligro: que se escribe mucho sobre ella y que

todos, aun sin haberlo estudiado, creen entender, con la mayor buena fe. Todos los que por una razón u otra están vinculados a la producción rural, creen saber del comercio de carnes y hablan de él, a veces, con tanta suficiencia como ligereza”.

Esta fué una de las razones que llevó a la Sociedad de Medicina Veterinaria a proyectar y luego realizar este ciclo. La profesión veterinaria, por su carácter de tal, tiene fundadas razones para dar su opinión en tan debatido tema; muchos de sus componentes dedican enteramente sus actividades a tareas relacionadas con todo el proceso de producción, industrialización y comercialización de carnes, lo que favorecido por la base cultural de la disciplina que cultivan, los habilita para dar una opinión seria y documentada, cumpliendo al mismo tiempo, con el deber de todo universitario de dar su ciencia y experiencia para beneficio de la comunidad que lo cuenta en su seno. Sobre todo en problemas de tanta repercusión social como éste.

Desgraciadamente, no siempre las soluciones técnicas se concretan. A menudo son interferidas por otras de distinto carácter que las desnaturalizan y, lo que es peor, las desprestigian a los ojos de aquellos que no tienen oportunidad de una información completa. Así ha sucedido en múltiples problemas, ya que generalmente, toda nueva idea o solución de renovación, choca indefectiblemente con costumbres, intereses, etcétera, que han de reaccionar para volver al estado anterior las cosas.

Tal es, a grandes rasgos, el objeto de la recopilación de estos trabajos y su publicación en este volumen; es decir, efectuar un aporte serio para la solución de un problema que todos deseamos llegue a ser resuelto, para bien del país, ya que no olvidemos que a través de nuestra historia vemos que el renglón que más nos ha prestigiado y que con más regularidad nos ha proporcionado riqueza, es éste de la producción y comercialización de carnes.

Nuestra institución quiere dejar expresa constancia de su agradecimiento a los ilustrados colegas que dictaron estas conferencias, como así también a todos los colegas, legisladores, industriales, ganaderos, comerciantes y demás personas que honraron con su presencia y sus ajustadas intervenciones el presente ciclo.

En cuanto a las intervenciones, queremos destacar que ellas sirvieron para despertar un mayor interés por estos actos, ya que como decíamos anteriormente, el temario del ciclo daba oportunidad para intervenciones desde los más variados ángulos por parte de los asistentes. Queda pues, a juicio de todos si los fines propuestos han sido logrados y esperamos que esta experiencia sea repetida con temas que como el que sirvió de base a este ciclo, tengan todo su interés y despierten igual inquietud.

Montevideo, enero de 1953.